

Protokoll der FK vom 09.10.2023 (# 1013)

Anwesende: Geographie, Archäologien, ELW, Molekulare Biomedizin, Anglistik, OrientAsia, Psychologie, Medizin, Biologie, Geowissenschaften, VWL, Meteorologie & Geophysik, Physik/Astronomie, Lehramt, Jura, KlaRoPhil, Informatik, Pharmazie, Chemie, kath. Theologie



TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen?

Keine Gegenrede.

TOP 2: Genehmigung von Protokollen

Anmerkungen zu FID #1012

Ein Beitrag von Thomas Ortmann wird inhaltlich korrigiert.

Abstimmung über FID #1012

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0

TOP 3: Berichte aus den Fachschaften

Lukas Struck (Informatik): Die Poppelsdorfer FSen sollten von mir eine E-Mail erhalten haben, wegen der Bedarfsanalyse zum Lernplatzmangel. Unser Studiendekan Maier meinte, wenn der Bedarf an Lehrplätzen durch die Bedarfsanalyse offensichtlich wird, würde er mit dem Anliegen zu Prorektor Sandmann gehen und der könnte längere Öffnungszeiten der Mensa CAMPO finanzieren. Es wäre gut, wenn viele Poppelsdorfer FSen mitmachen könnten.

Johann Thiele (Archäologien): Uns ist aufgefallen, dass es eine Webseite gibt, auf der sowohl offizielle als auch inoffizielle Ersti-Gruppen für WhatsApp zusammengestellt wurden. Es ist vollkommen okay, wenn es inoffizielle Gruppen gibt. Aber unter dem Link sind wohl auch offizielle Gruppen zu finden und das war manchen FSen gänzlich unbekannt.

Paul Ludwig (FSK): Mir wurde das auch schon zugetragen. Teilweise wurden über diese Seite Trollangriffe und Mobbing organisiert. Das ist problematisch. Ich würde eine Mail an die Betreiber der Seite schicken. Sollten die Betreiber die Bonner FS-Links nicht entfernen,

würde ich eine Unterlassungserklärung an die Betreiber schicken und anschließend weitere rechtliche Schritte mit der Uni durchzugehen.

Kjana Fabritius (OrientAsia): Können wir dann eine Alternative von uns aus organisieren?

Paul Ludwig (FSK): Darüber können wir in Gänze nachdenken, wenn die Webseite weg ist. Es sollte dann nur Uniintern sein. Ich stelle es mir schwierig vor, das fachspezifisch zu machen.

Britta (Geschichte): Unser Awarenesssteam musste zuletzt dreimal aktiv werden. Aber wir hatten die Situation im Griff.

Paul Ludwig (FSK): Ich halte es für positiv, dass mir keine größeren Berichte über Regelverstöße zu Ohren gekommen sind. Es scheint größtenteils vernünftig gelaufen zu sein. Auf diese Entwicklung dürfen wir stolz sein.

Sarah Wolter (OrientAsia): Wir haben immer Probleme mit den Ersti-Partys in der Nachtschicht. In der Nachtschicht war es richtig schlecht. Unsere Party war auch nicht so gut besucht. Es gab Probleme mit dem normalen Publikum in der Nachtschicht. Wir überlegen eine gemeinsame Party mit anderen FSen zu organisieren. Was denkt ihr darüber?

Lukas Struck (Informatik): Wir hatten schon öfters gemeinsame Partys mit anderen FSen. Ich kann das empfehlen.

Shannon Colleen Hammes (Geowissenschaften): Wir haben immer einen Geo-Abend mit der Geographie und der Geodäsie. Das hat gut funktioniert, solange alles gut abgeklärt war.

Pauline Kalle (Psychologie): Wir hatten Probleme mit den Türstehern in der Nachtschicht. Diese haben sich komisch verhalten und anzügliche Kommentare abgegeben haben. Wir planen unsere Winterparty mit den Lehrämtern zusammen.

Bastian Schall (Pharmazie): Wir hatten am Samstag ähnliche Erfahrungen mit den Türstehern.

Alexander Wallau (Informatik) Am 19.10 gibt's ein Austauschtreffen mit dem Dekanat, wo studienrelevante Themen der Math-Nat-Fakultät besprochen werden. Die Themen sollten vorher eingereicht werden. Eure Ansprechpartner sind die studentischen Mitglieder im Fakultätsrat.

Lukas Struck (Informatik): Ich wurde von unserer FS darauf angesprochen, nachzufragen, wie das bei euch mit Wohnplätzen für Internationals aussieht? Bei uns gibt es da wohl Probleme.

Tabea Wiegand (Anglistik): Bei uns wurden den Internationals wenige Wohnplätze zur Verfügung gestellt.

Paul Ludwig (FSK): Ich kann das an den ASTA-Vorsitz herantragen oder das Studierendenwerk zur Fachschaftenkonferenz einladen.

Sophia Da Costa (ELW): Man könnte das auch auf einer SP-Sitzung ansprechen.

Paul Ludwig (FSK): Schreibt mir gerne nochmal eine Mail deswegen.

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien

Paul Ludwig (FSK): Die konstituierende Sitzung der Akkreditierungskommission war vorletzte Woche Freitag. Die studentischen Mitglieder sind Sarah Wolters, Sean Bonkowski und ich. Diese Akkreditierungskommission soll das Akkreditierungsverfahren ersetzen. Es wird eine Qualitätsanalyse in zwei Teststudiengängen durchgeführt. Innerhalb des Akkreditierungssystems gibt es sogenannte Evaluationsprojektgruppen. Ihr habt ein recht auf 30 Prozent studentische Mitglieder innerhalb dieser EPGs. Die EPGs werden jährlich einen Bericht über die Situation in Studium und Lehre an das Dekanat schreiben. Die Berichte landen am Ende auch beim Rektorat und Kritik in den Berichten kann auf diesem Weg definitiv etwas bewirken. Wenn eure Professoren euch da blockieren, könnt ihr euch bei mir melden oder ihr macht ein Sondervotum. Weiterhin ist das BIPOC-Referat vom AStA zurückgetreten und wird vermutlich demnächst neu gewählt. Außerdem war letzten Freitag eine SP-Sitzung bei der die Stadtwerke Bonn anwesend waren. Ich wurde darauf hingewiesen, dass der Studierendenbeirat der ULB eine relativ niedrige Anwesenheitsquote hat. Und das obwohl es Gratis-Pizza bei den Treffen gibt. Ich möchte euch bitten, zu überlegen, ob ihr das nicht wahrnehmen wollt.

Alexander Wallau (Informatik): Der Studienbeirat trifft sich im Zimmer des ULB-Direktors in der Adenauerallee. Es sind vier Donnerstage á zwei Stunden im Jahr. Was wir bisher beispielsweise erreicht haben ist, dass die Bibs wieder bis 24 Uhr aufhaben. Die FS kann euch direkt da reinwählen. Das FSR-Protokoll schickst du ihnen dahin.

TOP 5: Berichte aus dem Referat

Paul Ludwig (FSK): Timothy hat sein Studium abgeschlossen und ist aus dem Referat ausgeschieden. Seitdem werden BFSG nicht mehr bearbeitet. Das wird sich ändern, sobald der Posten neu besetzt wurde.

TOP 6: Wahl Referat (Vorstellung)

Paul Ludwig (FSK): Heute ist die Vorstellung der Kandidaten für das Fachschaftenkollektiv und nächste Woche kann dann abgestimmt werden. Gibt es Vorschläge für den FSK-Vorsitz?

Alexander Wallau (FSK): Ich schlage Paul Ludwig vor.

Paul Ludwig (FSK): Ich bin bereit das Amt weiterhin auszuüben, kann das Amt allerdings maximal ein halbes Jahr wahrnehmen, da ich dann die Masterarbeit schreibe. Ich bin 21 Jahre alt und studiere Physik. Meine Lieblingsfarbe ist Burgundrot oder Blau. Mein Lieblingsemoji ist der Daumen nach oben. Ich bin auch in einer HOPO-Gruppe aktiv. Im FSK gibt es eine Person für Wahlen, eine für den FID, eine für den Vorsitz, eine für Awareness und zwei Personen für BFSGs, sowie zwei für AFSGs.

Alexander Wallau (Informatik): Ich schlage Sophia für Das Wahlenamt vor.

Sophia Da Costa (Lebensmittelchemie): Ich bin 24 und studiere ELW. Ich war bereits Vorsitz vom WPAF und schon zweimal Wahlleitung. Ich würde den Posten Wahlen gerne

weitermachen. Meine Lieblingsfarbe ist Rot. Mein Lieblingsnudelform sind die kleinen, zylinderförmigen.

Benjamin Lahrmann (FSK): Ich studiere Deutsch und Geschichte auf Lehramt. Meine Lieblingsfarbe ist Blau. Ich würde das Amt als Protokollant gerne weitermachen.

Viktoria Pinhammer (Medizin): Ich studiere Medizin und bin 23. Ich Meine Lieblingsfarben sind Schwarz und Lila. Meine Lieblingsnudelform sind Penne. Ich würde das für Awareness gerne weitermachen.

Paul Ludwig (FSK): Ich schlage Sven Zemanek für die AFSGs vor. Sven hat mir seine Vorstellung vorab geschickt: Meine Lieblingfarbe ist Blutrot. Mein Lieblingsemoji ist 😊. Mein Motto ist Digitalisierung statt Elektrifizierung. Im letzten Jahr habe ich 80 Prozent des HAUFs durch ein bisschen Java-Sript ersetzt. Ich werde mich bemühen, die Gesamtsituation noch besser zu machen.

Außerdem schlage ich Pascal Weidehammer für die AFSGs vor. Er studiert Cybersecurity, seine Lieblingsfarbe ist Grün und sein Lieblingsemoji ist ein Eichhörnchen.

Phillipp Wippermann (KlaRoPhil): Ich war schonmal Fachschaftenreferent und hatte einige Posten inne. Meine Lieblingsfarbe ist Dunkelblau. Mein Lieblingsemoji ist der zufriedene Emoji.

Jan Theissen (Lehramt): Ich studiere Mathe und Physik auf Lehramt. Meine Lieblingsfarbe ist Blau.

Paul Ludwig (FSK): Somit gelten alle Personen als vorgestellt.

TOP 7: FKGO-Änderung

Paul Ludwig (FSK): Es gab einige vorgeschlagene Änderungen für die FKGO. Da heute die erste Lesung ist muss keine Abstimmung stattfinden. Die vorgeschlagenen Änderungen findet ihr auf Discord unter #anträge zusammengefasst. Nächste Woche findet die zweite und dritte Lesung statt.

TOP 8: Fachschaftenliste

Paul Ludwig (FSK): Gibt es Gegenrede TOP 7 und 8 auszutauschen?

Keine Gegenrede

Paul Ludwig (FSK): Wir vertagen diesen Programmpunkt. Gibt es da Gegenrede?

Keine Gegenrede

Paul Ludwig (FSK): Somit wird dieser TOP vertagt.

TOP 9: Finanzen

Paul Ludwig (FSK): Es gibt nichts Neues, da Timothy aus dem FSK ausgeschieden ist. Ich habe einige Anweisungen gemacht.

TOP 10: Ausschüsse

Paul Ludwig (FSK): Es gibt verschiedene Posten für Ausschüsse der Fachschaftenkonferenz: HAUF, GOSAFK und WPAFK. Es gibt auch noch Posten in SP-Ausschüssen. In jedem SP-Ausschuss steht der FK ein Mitglied zu. Luc Augustin hatte sich für den Wahlausschuss des SPs vorgestellt.

Abstimmung: Soll Luc Augustin für die FK in den Wahlausschuss gewählt werden?

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0

Paul Ludwig (FSK): Somit wurde Luc als Mitglied des Wahlausschusses des SPs gewählt. Ich schlage vor Alexander Wallau in den Studienbeirat der ULB zu entsenden.

Alexander Wallau (Informatik): Ich bin 21 und studiere Informatik. Meine Lieblingsnudelform sind Schmetterlingsnudeln. Meine Lieblingsfarbe ist Dunkelgrün.

Paul Ludwig (FSK): Alexander gilt als vorgestellt.

TOP 11: Sonstiges

Nichts

Ende der FK um 20:10 Uhr

Die nächste FK findet am

16.10.2023 um 19:07 Uhr

auf Discord statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung
2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen
4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien
5. Berichte aus dem Referat
6. Ausschüsse
7. Finanzen

8. Sonstiges

Präsentiert vom FSK:

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Sophia und Pascal